



Comunicado de prensa

Fortalecimiento de la democracia

29 de abril de 2025

El gobierno de Alberta está introduciendo cambios para proteger la democracia, ofrecer elecciones justas y abiertas, y aumentar la confianza en cada voto emitido.

El voto da a los habitantes de Alberta voz para decidir el futuro de nuestra provincia. Los procesos de democracia directa, como los referéndums, las peticiones de destitución y de iniciativa ciudadana, brindan más oportunidades para que los habitantes de Alberta sean escuchados y expresen sus opiniones. La propuesta de *Ley de Modificación de los Estatutos Electorales (Election Statutes Amendment Act)* de 2025 haría que las elecciones de Alberta y otros procesos democráticos sean más abiertos, seguros y accesibles.

Unas elecciones justas y libres son la base de la democracia, y el gobierno de Alberta está tomando medidas para protegerlas. Los cambios propuestos incluyen lo siguiente:

- Prohibir el uso de tabuladores electrónicos y otras máquinas de votación automatizadas, exigiendo que todas las boletas de votación se cuenten a mano para proteger la integridad de las elecciones.
- Eliminar el voto mediante aval en los centros de votación para fortalecer los procesos de identificación y verificación.
- Exigir que los recuentos de votos no oficiales se completen dentro de las 12 horas siguientes al cierre de las urnas para proporcionar resultados oportunos y fiables.
- Requerir que los electores emitan su boleta de votación en su distrito electoral de residencia o que soliciten una boleta de votación especial.
- Ampliar el acceso a las boletas de votación especiales, permitiendo a cualquier votante solicitar una sin necesidad de alegar un motivo y protegiendo así la integridad al exigir a los votantes que soliciten personalmente su boleta de votación especial (con excepciones para aquellos que necesitan asistencia debido a una discapacidad).

- Actualizar la *Ley de Destitución (Recall Act)* para facilitar que los habitantes de Alberta exijan la rendición de cuentas a los funcionarios electos, reduciendo el umbral de firmas y ampliando el plazo para recolectarlas.
- Mejorar el proceso de la *Ley de Iniciativa Ciudadana (Citizen Initiative Act)* estableciendo el umbral para todas las peticiones exitosas en el 10 % de los votantes elegibles que participaron en las últimas elecciones generales.

Las modificaciones adicionales en virtud de la *Ley de Modificación de los Estatutos Electorales de 2025* permitirían:

- Autorizar las contribuciones corporativas y sindicales a las elecciones provinciales manteniendo así la transparencia y la rendición de cuentas a través de los requisitos de divulgación de información financiera existentes.
- Mejorar el acceso al voto para las Primeras Naciones y los asentamientos métis durante los referéndums y las elecciones al Senado.
- Mejorar las disposiciones de respuesta de emergencia en caso de interrupción de la votación durante referéndums y elecciones al Senado.

Estos cambios ayudarían a garantizar que los procesos democráticos de Alberta sean abiertos, seguros y reflejen la voluntad de los habitantes de Alberta, creando al mismo tiempo nuevas oportunidades para una mayor participación pública.

Datos breves

- La *Ley Electoral (Election Act)* rige el proceso de elecciones provinciales, elecciones parciales y plebiscitos en Alberta y crea el cargo de director general de elecciones, el máximo responsable de Elections Alberta.
- La *Ley de Divulgación de Finanzas y Contribuciones Electorales (Election Finances and Contributions Disclosure Act)* regula la financiación de las elecciones provinciales, las elecciones al Senado y los referéndums, incluidas las normas para los partidos políticos registrados, las asociaciones de distritos electorales, los candidatos, los candidatos al liderazgo y los terceros partidos.
- La *Ley de Elecciones al Senado de Alberta (Alberta Senate Election Act)* rige el proceso de elecciones al Senado en Alberta.
- La *Ley de Referéndum (Referendum Act)* rige el proceso de referéndums en Alberta.

- La *Ley de Destitución* describe el proceso para que los habitantes de Alberta inicien la destitución de un diputado electo.
- La *Ley de Iniciativa Ciudadana* permite a los votantes elegibles en Alberta proponer iniciativas legislativas o políticas, preguntas para referéndums constitucionales y establece reglas para la publicidad y el gasto.

Información relacionada

- [Mejora de la coherencia y la equidad en los procesos democráticos de Alberta](#)
- [Proyecto de Ley 54: Ley de Modificación de los Estatutos Electorales de 2025](#)
- [Hoja informativa sobre la Ley de Modificación de los Estatutos Electorales de 2025](#)

Noticias relacionadas

- [Fortalecimiento de las elecciones locales de Alberta](#) (25 de abril de 2024)
- [Elecciones locales responsables y transparentes](#) (18 de octubre de 2024)

Multimedia

- [Ver la conferencia de prensa](#)
- [Escuchar la conferencia de prensa](#)